

令和2年 第6回真室川町教育委員会 会議録

令和2年11月24日（火）午後1時30分より、真室川町中央公民館研修室1において令和2年第6回真室川町教育委員会を開催した。

- | | | |
|-----------|--------|-------|
| 1. 出席委員 | 教育長 | 門脇 昭 |
| | 委員 | 遠田 且子 |
| | 委員 | 山田 敏一 |
| | 委員 | 鮭延三枝子 |
| | 委員 | 中塚 聖子 |
| 2. 事務局出席者 | 教育課長 | 高橋 雅之 |
| | 指導主幹 | 浅沼 幸治 |
| | 学校教育係 | |
| | 課長補佐 | 山田 千穂 |
| | 生涯学習係 | |
| | 課長補佐 | 須田 英樹 |
| | 子育て支援係 | |
| | 課長補佐 | 栗田 猛 |

3. 会議案件

- | | |
|------|--------------------------------|
| 日程第1 | 前回会議録の承認について |
| 日程第2 | 教育長事務報告について |
| 日程第3 | 報告 |
| 日程第4 | 議案第42号
真室川町学校運営協議会委員の任命について |
| 日程第5 | 議案第43号
令和2年度教育予算補正案の原案について |
| 日程第6 | その他 |
| 日程第7 | 閉会 |

4. 会議の経過

教育長 委員の定数を満たしておりますので、ただいまから令和2年第6回真室川町教育委員会を開催いたします。本日の案件は、日程第1から日程第7までとなっております。よろしくお願いいたします。

はじめに、日程第1「前回会議録の承認について」となります。事前に資料が配布されておりました。皆様から何かございますか。

一同 ありません。

教育長 特に修正等なく、承認いただきました。ありがとうございました。

続いて、日程第2「教育長事務報告について」、一括して説明いたします。説明後、質問等をお伺いいたします。

では、事務局からお願いします。

山田補佐 (学校教育係の事務報告及び予定を一括で説明)

栗田補佐 (子育て支援係の事務報告及び予定を一括で説明)

須田補佐 (生涯学習係の事務報告及び予定を一括で説明)

教育長 こども園と保育所については、発表会が今後実施されますが、学校では運動会、修学旅行、文化祭及び合唱コンクールの大きな行事を2学期に集中して実施できました。全国的には開催できなかったところがある中で、学校側で工夫しながら開催できたことは良かったことだと思っています。

併せて、学校教育係から説明がありました10月25日に行われたキッズレストランについて、野菜ソムリエプロの緒方湊君も来町しており、その様子が11月28日にテレビ放映されることとなりましたので、お知らせいたします。ぜひご覧いただきたいと思います。

何かご質問はございますか。

鮭延委員 子育て支援係に質問いたします。あそびの広場やわんぱく広場には何人くらい参加されていますか。

教育長 子育て支援係お願いします。

栗田補佐 はい。概ね4~5組とは聞いていますが、多いときは10組近い参加があると聞いています。安楽城地区や釜淵地区よりも真室川地区で開催する時に参加人数が多くなるようです。

教育長 子育て支援センターの親子の広場に、今年度は来所される方が多いようです。1日何人くらい来所されていますか。

栗田補佐 1日に2~4組くらいの来所が多いです。最近では、子育て支援センターからお子さんの声が聞こえ、大変嬉しく思います。第2土曜日の開所では5~7組ほどの利用があるようです。センターの職員も頑張ってくれておりますので、大変良かったなと思っています。

教育長 大変利用価値が高まっており、ありがたいと思っております。その他にございませんか。

遠田委員 番楽フェスティバルやふるさと子ども伝承祭を中止せざるを得ない状況ではあると思いますが、現状は各団体でどのように練習されているのでしょうか。また、今後もこのような状況が続けば、オンライン開催も考えてみてはいかがでしょうか。

教育長 生涯学習係より回答をお願いします。

須田補佐 各行事には伝承文化団体で構成する実行委員会があり、開催について検討した結果、中止を決定したところです。協議では普段の練習をするのが難しいということでした。人前で披露するため、一定の発表レベルを保ち、十分に練習をしたいと考えていますが、春先から練習をしないと間に合わないという状況があります。

子どもたちには、発表する機会を設けることで練習し、練習することによって伝承されていくため、日にちを分けたり、日にちを選んだりするなど工夫されているようです。発表会に代わるものとして、演舞している写真を子どもたちに渡すなどの対応をしている団体もあるようです。

今後、このような状況が続くことで、子どもたちに継承していけるのかということも課題として挙げられますし、先程のオンライン開催についても実行委員会で話題になりましたが、練習ができないのでオンラインの開催は難しいということでした。ただ、継承することや資料として残していくという面からは、一定程度収録ということも話題になりましたので、検討していきたいと思っております。

教育長 地域の例祭はやりましたよね。

須田補佐 はい。神事に関わることに各種団体も参加しております。

教育長 練習をしていないので、現実的に開催が難しいということのようです。他にご質問はありますか。

鮭延委員 昨年度、オペラ鑑賞のイベントが中止になりましたが、来年度以降の予定はありますか。

須田補佐 年内に新型コロナウイルス感染症拡大の状況が落ち着けば、実施したいと考えておりましたが、冬に更に広まるという見通しもあるようですので、十分見極めなければならないと思っています。実現に向けて準備はしていきたいと思っています。

鮭延委員 ぜひお願いします。

教育長 他にございませんか。よろしいですか。

それでは、日程第3「報告」に移ります。事務局よりお願いします。

教育課長 (小中学校のスクールバスの運行拡大、落語教室について説明)

教育長 真室川小学校区のスクールバスのバス停に木ノ下地区が 2 箇所ありました。木ノ下方面と梅の里方面とでよろしいですか。

教育課長 木ノ下地区は大きな地区ですので、全体の運行経路の調整の中で、バス 2 台が真鶴橋から蓮花城方面と秋山公園前から木ノ下公民館方面の 2 つの経路を運行します。

教育長 事務局より報告がありましたが、皆様から何かございますか。

鮭延委員 落語教室は、小学校何年生以上ですか。

教育課長 原則 4 年生以上ですが、複式学級の場合は 3 年生以上とするなど学校に判断いただいております。

教育長 教育委員の皆さんもぜひご鑑賞ください。他にございませんか。

無いようですので、日程第 4「議案第 42 号 真室川町学校運営協議会委員の任命について」事務局よりお願いします。

須田補佐 (議案第 42 号を説明)

教育長 ありがとうございます。

それでは、ご意見やご質問はございませんか。

遠田委員 名簿の備考にある「一盛会」とはどのような会ですか。

教育課長 釜淵一の方々が地域活性化を目的に活動している団体です。

他にございませんか。

教育長 実際コミュニティスクールが始まるのは 2 月からですか。

2～3 月に各学校で学校運営協議会を開催し、令和 3 年度の学校方針

須田補佐 について協議いただく予定となっております。

ぜひ学校の応援団になっていただきたいと思います。

教育長 それでは、議案第 42 号「真室川町学校運営協議会委員の任命について」をご承認いただいでよろしいですか。

はい。

一同 ありがとうございます。承認いただきました。

教育長 それでは、日程第 5「議案第 43 号 令和 2 年度教育予算補正案の原案について」説明をお願いします。

教育課長 (人件費及び新型コロナウイルス感染症対策費について説明)

栗田補佐 (子育て支援係に関わる補正予算について説明)

山田補佐 (学校教育係に関わる補正予算について説明)

須田補佐 (生涯学習係に関わる補正予算について説明)

教育長 ありがとうございます。11 月町議会臨時会と 12 月定例会に上程する補正案の原案を合わせて説明いたしました。何かご質問はありませんか。

鮭延委員 トイレの改修について、便座消毒液のディスペンサーはついているのですか。

教育課長 今回の改修で洋式化する全てのトイレについております。また、すでに洋式となっていたトイレにも追加で設置します。今回のトイレ改修は、衛生確保のため、和式からの洋式化、ブース内への便座消毒用ディスペンサーの設置、蛇口のレバー化が主な内容です。また、ブースの抗菌化も行います。

教育長 生涯学習係も同じですよ。

須田補佐 はい、同じです。

教育長 他にご質問はございませんか。

それでは、ご承認いただけますでしょうか。

一同 はい。

教育長 ありがとうございます。

続いて、日程第6「その他」について何かございませんか。

教育課長 真室川あさひ小学校ではふるさと学習として、伝承野菜の学習、栽培、商品化、販売まで取り組んでおりますが、10月25日のキッズレストランの開催、最年少野菜ソムリエプロとの交流活動の様子が11月28日にテレビ放映されますので、ご紹介いたします。

教育長 役場庁舎の引っ越しについて、どのような状況ですか。

教育課長 11月30日に請負業者から引き渡し、12月1日から町の所有となります。既に職員に対する説明会を実施しており、各課で準備を進めている段階です。12月下旬に文書、備品など必要なものを運ぶこととなります。以前ご指摘いただいた歴史的・文化的な文書や町の沿革に関わるものにつきましては、保存年限を過ぎても、保管すべきものと処分するものを十分確認し、選別するよう示されております。教育課も中央公民館から新庁舎に事務所を移転しますが、備品の移転は業者委託しているものの、文書は職員が作業しますので、まずは当年度文書と必要文書を移転する予定です。

新庁舎移転後、中央公民館事務室には、社会教育指導員2名と交代制で休日・夜間の管理を行う業務員を2名配置します。生涯学習係の職員は新庁舎勤務となりますが、事業実施にあたっては準備から事業まで事務室で作業することも多いと考えております。今後の中央公民館の活用方法についても検討を進めてまいります。

新庁舎では、教育課は2階になります。総務課・企画課・教育課の並びとなり、特別職三役も2階に執務室が設けられます。1月以降の会議については、新庁舎で行うこととなります。

12月27日午後に新庁舎見学会が実施される予定ですので、ぜひご覧いただきたいと思います。

教育長

ありがとうございました。

基本的には、中央公民館には社会教育指導員2名と子育て支援センターの職員が2名常駐することとなります。その他は必要に応じてということとなります。そのような使用方法で進めていきながら、不都合があれば随時検討していこうと思っています。

本庁舎では、会議室の数が多くありますので、町民の皆さんが利用できる会議室もありますので、中央公民館を利用されていた方が本庁舎を利用することもあるかと思います。実際の引っ越しは12月29日と30日に作業を行い、1月4日から新庁舎での業務が始まります。12月27日に式典を行い、午後から見学会となります。

ご質問等ございませんか。

遠田委員

日常の業務を行いながら、引っ越し作業を行うことはとても大変だろうなと感じております。関係団体のボランティアの受付等を行わないのですか。

教育長

大変ありがたいお話です。そのような話題が挙がったこともあります。公文書がありますので、まずは職員で行う結論となりました。

須田補佐

多く保管している写真類は企画課が担当しておりまして、現在、本庁舎の4階に保管しております。引っ越し作業の際は、生涯学習係も同席して、保管すべきと判断したものは引き取ることとしております。

遠田委員

処分の際は特に気をつけて判断いただければと思います。

教育長

本庁舎のスペースから考えても、現在保管している全てを移転することは難しいところです。処分せざるを得ない状況もありますので、しっかり判断しながら作業を進めていきたいと思っています。

鮭延委員

現在の庁舎は今後どのように利用されるのですか。

教育課長

当面は残ると思いますが、解体後、駐車場として利用することが基本的な考え方です。今後、検討を進めて行くこととなります。

鮭延委員

中央公民館は今後も町民の方の利用や図書室の機能も残りますか。

須田補佐

事務室スペースは、大きく人数が減りますので、そのスペースも含めて検討が必要かと思っています。

新庁舎は、会議室を時間帯によって町民の方にも開放する予定ですので、中央公民館の利用状況も変わると考えられます。利用状況の変化も見る必要があります。また、図書館構想に基づき、図書室の拡大や改善がテーマとしてありますので、年数はかかるかもしれませんが、検討していきたいと思っています。

教育長 その他についてはよろしいでしょうか。
 それでは、次回会議日程について課長よりお願いします。

教育課長 (第7回教育委員会について日程調整)

教育長 他に何かございませんか。

中塚委員 先日、新庄駅に行った時に、舟形町で作成した給食のレシピが掲載されている冊子がありました。
 真室川町でも小学校の栄養教諭にお願いして、給食だよりにレシピを掲載してくれたことがありました。
 最近では、勘次郎胡瓜がスーパーに出回って、手に入りやすくなりましたが、どのようなレシピが合うのか分からなかったもので、参考になるレシピが手に入りやすいといいなと思います。郷土料理に限らずに、給食の人気メニューのレシピなども良いと思います。負担が大きいと思いますので、短期間ではなく、給食の時に写真を撮ってお便りに載せたりなどであれば、可能かなと思います、紹介いたしました。
 全部で3冊あり、料理のジャンルも広く、デザートまでレシピがあります。カラーで見やすく、家庭でも作りやすい内容かと思います。

教育長 真室川町でもおいしいふるさと給食を実施し、子どもたちも「おいしい」と言っているのでも、家庭でも作れば、会話も広がると思います。面白い取り組みだと思います。

遠田委員 真室川あさひ小の5年生が考案したレシピもみんなに知ってもらえると良いなと思います。

須田補佐 学校給食ではないですが、郷土食のレシピ本として町でも「あがらしやれ真室川」を作成していて、一般の書店でも購入できます。ただ、学校給食のレシピは載っていません。

教育課長 冊子の発行元を見ると、舟形町教育委員会が補助事業を活用して作成していると思われます。このような取り組みも検討事項としていきたいと思えます。

遠田委員 興味のある方は「あがらしやれ真室川」を見るとと思いますが、2~3か月に1回など季節に応じたレシピの冊子があると、興味のない方でも手に入りやすいかと思えます。

教育長 冊子について、調べてみるといいかと思えます。本当に良い取り組みだと思います。

遠田委員 伝承野菜をスーパーで扱っているスペースに合わせて置くなど、良いかなと思います。

鮭延委員 給食を試食した際に、伝承野菜が美味しいサラダになっていたのでも、レシピがあればと思えました。

教育長 事務局で検討させていただきます。

須田補佐 スタディツアーで伝承野菜をテーマとしていますので、レシピを SNS に掲載したいと考えているところです。

教育長 ありがとうございます。

他にございませんか。よろしいでしょうか。

一同 はい。

教育長 ありがとうございます。

情報提供となりますが、以前お話ししました講談についてですが、1月23日に中央公民館大ホールで18時から行います。ようやくポスターが完成し、明日の区長文書にて回覧されます。感染症対策を十分図った上での対応となります。

創作講談で「鮭延越前守秀綱公一代記」という演題です。創作ですので、歴史上の史実に全てが合致してはいませんが、楽しんでいただければと思います。

それでは、日程第7「閉会」となります。これをもちまして、令和2年第6回真室川町教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。

一同 ありがとうございます。